

Para el Palacio de la Internunciatura Apostólica

La hermosa idea de que la construcción del Palacio para residencia de la Internunciatura Apostólica de Centro América se costee por contribuciones voluntarias recaudadas en las cinco repúblicas, ha merecido la más entusiasta acogida por parte de la Autoridad Eclesiástica de la Arquidiócesis de Nicaragua, según puede verse de la circular que a continuación reproducimos:

Arquidiócesis de Managua

CIRCULAR

Managua, Diciembre 17 de 1917.

Señor Cura de.....

Desearo vivamente que nuestros fieles den una expresiva muestra de su amor filial al Sumo Pontífice Romano Nuestro Santísimo Padre BENEDICTO XV, contribuyendo con su óbolo a la ya iniciada construcción, en San José de Costa Rica, del Palacio en que ha de habitar decorosamente el Excmo. Señor Internuncio Apostólico, el dignísimo Representante de la Santa Sede en Centro América:

DISPONEMOS

a).—En la puerta de todos los templos de esta Arquidiócesis, en los que

se celebra la Santa Misa los días festivos, y a la hora de los oficios religiosos de la mañana, se hará una colecta para el objeto indicado, el domingo 30 del corriente, el día 1º de del año nuevo, y el domingo 6 de Enero próximo.

b).—Para hacer esta colecta, cada uno de los días dichos, se comisionarán a dos o tres señoras y señoritas, ante las cuales en una mesa, se pondrá de modo ostensible, la leyenda: "Ofrenda filial al Romano Pontífice para la construcción del palacio de su excelentísimo representante en Centro-América".

c).—Con la debida anticipación, y los propios días de la colecta, los señores Curas, avisarán a los fieles esta nuestra disposición y el encarecido ruego con que les pedimos esta limosna, que será muy grata a Dios Nuestro Señor y muy meritoria ante su Divina Misericordia.

d).—El producto lo recogerán los señores Curas y lo enviarán a esta nuestra Curia Eclesiástica antes del 15 de Enero del año entrante.

Dios guarde a usted.

JOSE ANTONIO
Arzobispo de Managua

PEDRO IGLESIAS C., SEÑORA E HIJOS

ruegan a sus amistades asistir a la misa que en sufragio del alma de su padre y abuelo

CARLOS T. WOUCTERS

se celebrará en la iglesia de La Dolorosa, a las 7 a.m. del viernes 22 de los corrientes. La asistencia comprometerá más la gratitud de los deudos.

VIDA SOCIAL

Para Puntarenas partió el joven don Miguel Macaya Lahman. —Llegó de Turrialba don Enrique Carazo. —Entre nosotros estuvo precedente de Alajuela don Luis Castañón. —De su finca en Santa Bárbara estuvo en esta capital don Guillermo Brealey. —Regresaron de Puntarenas doña Guadalupe de Castro y la señorita Eva González Solera. —Para Cartago partió don Nicolás Casasola. —Regresó de Tucurrique la familia Rohrmoser. —Delicada de salud se encuentra la estimable señora Josefina Braun de Gutiérrez. Desearo restablezca pronto. —Llegó del campo la familia de don Juan Rafael Montes de Oca. —De Cartago regresó don Alfonso Salazar y familia. —Para Puntarenas partió la señorita Jael Castro Dobles. —Para la Hacienda La Pitahaya partió don Luis Andrés Martín. —Procedente de Alajuela vino a esta capital don Ricardo Bonilla. —De San Juan regresó la familia de don Jenaro Alvarado. —Se encuentra delicada de salud doña Angelina v. de Castro. —Para Panamá salió don Enrique P. Salazar. —También partió para esa misma República don Alfonso Hernández. —Completamente restablecida se encuentra doña Margarita de Quirós. —A consecuencia de una operación se encuentra delicada de salud, el joven Roberto Vargas. —Para Panamá partirá en breve don Enrique Ramón Margarite y su señora esposa. —Para Colombia, donde fijará su residencia, parte dentro de pocos días

doña Mercedes P. de Pradilla, acompañada de sus hijos, señoritas Tila, María Cristina, Mercedes, don Gustavo y Arturo Pradilla. —Para Panamá a fin de radicarse en Colón, parte doña María Ricardo de Breck. —Para esa misma República parte don Ricardo Maduro. —De Juan Viñas regresó don Justo Alvarado. —Delicada de salud se encuentra la señorita Amalia Jiménez. —Don Juan Rodríguez vino de San Pedro de Poás. —De villa de Poás nos visitó don Nicanor Solís activo agente de "La Acción Social" en aquel lugar. —Procedente de Honduras llegó al país don Hernán Castro. —De San Pedro de Poás regresó don Ezequiel Murillo. —Para Puntarenas salió ayer la señorita María Virginia Zamora y su señora madre. —Mejor de salud ha continuado doña Susana v. de Soto. —Para Las Minas de Abangares partió don Alejandro Fernández. —De San Vicente vino a esta capital don Carlos G. Muñoz.

Más moneda de cobre

Se ha autorizado una nueva emisión de moneda fraccionaria de cobre, de diez y cinco céntimos, hasta por las sumas de \$50,000.00 y \$10,000.00 respectivamente.

Esa moneda ya ha comenzado a circular, y es de esperarse que con esta cantidad, se solucione un poco este problema que tanto ha afectado al país.

Ecós de Grecia

Febrero de 1918.

La leche, la tenemos ya por las nubes, a 25 céntimos están cobrando por la botellita, sin que sientan el menor remordimiento, por lo menos, aparentemente, los lecheros al realizar a ese precio su artículo; lo sentimos, por los niños y más aún por los pobres que ya tendrán que eximirse de tomar ese alimento tan indispensable para su salud y subsistencia; que los grandecitos, con plátanos y frijoles, podemos ir pasando mientras Dios dispone otra cosa de nosotros. El mundo marcha; hoy por hoy, todo es negocio y adelante con los faroles. ...!

El vecindario del barrio de Los Angeles, se prepara convenientemente para celebrar un turno el 19 de marzo para concluir la iglesita, cuyos trabajos tocan ya a su término mediante la constancia y esfuerzo de aquellos católicos moradores. Dios quiera que obtengan un buen resultado con la feria que preparan.

La carne, es otro artículo de primera necesidad, que sin razón bien justificada, ha encarecido bastante. ¿Por qué motivo venden aquí la carne al mismo precio que en la capital? Nunca pueden ser iguales los gastos que por impuestos, local, etc., tienen los de allá a los de aquí, y después de todo, su calidad es regularmente mala, solamente el sábado se expende carne gorda; la carne de cerdo igualmente; y esto que del cerdo, con el

LO MALO DEBE

desaparecer. ¿A cuántas personas le gusta el sabor y olor del aceite de hígado de bacalao? "Seguramente a nadie," contestarán todos. "Es una de las cosas más repulsivas en el mundo. Algunos lo tomamos indudablemente, pero sólo porque nos dicen que lo tomamos." ¡Qué desdichado es tener que decir esto! ¡Pensar que un medicamento precioso no puede emplearse cuando es necesario, sin repugnar y molestar al paciente! Y, según el público declara, las emulsiones son poco menos ofensivas que el aceite al natural. Pero el reinado del terror pasó ya. La ciencia vino al fin al rescate. Ahora puede usarse una medicina eficaz sin que su olor y sabor causen repugnancia. Porque en la

PREPARACION DE WAMPOLE se tiene el resultado de un triunfo farmacéutico probado y bien merecido. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estimula las secreciones del jugo gástrico y es el remedio más eficaz contra la Anemia, Enfermedades Agotantes, Postoración que sigue a las Fiebres, Bronquitis y Tisis. El Doctor Jorge Le-Roy y Cassa, Secretario General de la Academia de Ciencias Médicas, Físicas y Naturales de la Habana, dice: "He venido empleando la Preparación de Wampole en mi clientela desde que dicho preparado fué introducido en este mercado, obteniendo siempre el mejor éxito para tonificar el sistema en los casos de afecciones debilitantes y en la convalecencia de fiebres graves. Su sabor agradable la hace una medicina de inestimable valor en las enfermedades de la infancia." La nuestra satisface a los más difíciles, porque cumple lo que se espera de ella. Es eficaz desde la primera dosis y justifica la confianza que aconsejamos se ponga en ella. Una botella convence. No tiene sustituto. De venta en las farmacias.

producto de la manteca, se sacan los grasos y queda la carne libre; en muy pocos casos no será así.

Hasta a doce reales, se vende aquí el aceite de higuerilla, industria que va entrando poco a poco entre nosotros, lo cual celebramos de veras, pues con el tiempo se ensanchará y vendrá a constituir una nueva fuente de riqueza para este pueblo.

Las estampillas de correo las venden aquí algunos a 10 céntimos y a dos por quince las de a 5 céntimos; y cuesta ya conseguir una estampilla

CORRESPONSAL.

Cambio de Directora

Con motivo de haberse concedido permiso hasta por tres meses, a la señorita Eloisa Bonnell, Directora de la Escuela Superior de Niñas número 7, ocupará ese puesto, mientras que dure la ausencia la señorita Adelia Carrana.

Cables

BERLÍN 19.—Oficial. En muchas partes del frente se renovó el cañoneo durante la tarde. La infantería limitó su acción a reconocimientos. Tiempo frío y despejado. Mucha actividad aérea de día y de noche, arrájanse bombas sobre las obras de construcción detrás de las líneas enemigas; aeroplanos también atacaron Londres. Durante los últimos dos días derribamos 16 aeroplanos y dos globos cautivos, mediante ataques aéreos y artillería antiaérea. Resto del frente ninguna novedad.

LONDRES 19.—Oficial. Durante la irrupción aérea de anoche murieron 13 hombres y 3 mujeres. Estropeados 27 hombres y 10 mujeres.

LONDRES 19.—Bajas durante la semana: muertos en acción o de sus heridas, oficiales 38, tropa 100, faltantes oficiales 110, tropa 2944.

AMSTERDAN 19.—Corresponsal del Vossische Zeitung en Budapest, comunica que los rusos evacuaron la última sección de territorio húngaro, que ocupaban en el rincón oriental de Transilvania. La Germania ha sabido que la tropa del Bolsheviki incendia las cosechas de trigo en muchas secciones y también por medio del arado están desenterrando la semilla sembrada.

LONDRES 19.—Oficial. Aeroplanos enemigos cruzaron la costa después de las 9 p. m. caminando con dirección a Londres. Ninguno de ellos logró penetrar a las defensas.

BERLÍN 19.—Oficial. En el gran frente ruso comenzaron hoy las hostilidades mediante el avance contra Divinsk. Pasamos el Dvina sin pelear. Llamados por la Ucrania para auxiliarla en su tremenda lucha contra la gran Rusia, nuestra tropa empezó el avance desde la dirección de Kovel.

DE LA NOCHE

CASA DE JUEGO

A eso de las 10 de la noche la policía sorprendió en los altos de "La Esmeralda" a un grupo de tahures que jugaban a los dados. 30 de ellos fueron capturados y conducidos a la Tercera Sección, otros lograron escapar.

Nuestro aplauso para la policía por su actividad desplegada en la persecución de las casas de juego.

Reglamentación de pasaportes

Con fecha veintiocho de Enero del año de gracia de mil novecientos dieciocho, y bajo el número 1, acaba de imprimirse y publicarse el decreto en que el Poder Ejecutivo reglamenta la expedición de pasaportes.

Se trata de que, cualquier habitante de la República sea nacional o extranjero, que le den ganas de dar un pasaje por el exterior, y naturalmente tenga oro o plata para ello; ya que sin dinero no se puede viajar, vaya, lo cual sea dicho en términos legales, *bien documentado*, a fin de que, en las naciones que les ha dado por desgarrarse de la manera más brutal y sanguinaria que conocen los siglos, no le digan alto, quien vive!; y por no llevar en el bolsillo un pasaporte requisitado debidamente, lo obliguen a pararse y retroceder, y por lo tanto a perder el camino andado.

Todo esto parece que se hace por los países que están hoy en lucha, por temor a que se introduzcan en su territorio personas *no gratas o no deseables*, conforme a la *sinceridad diplomática*, o al lenguaje que emplean ciertas grandes naciones del Nuevo Mundo.

El artículo 3º del Decreto Reglamentario del Poder Ejecutivo, en su parte final debió de haber sido redactado en otra forma, a fin de facilitar a los extranjeros no inscriptos en los consulados respectivos, la inscripción en el registro nacional de provincia; pues creemos, nosotros que los gobernadores pueden muy bien anotar en los registros, al extranjero que compruebe su nacionalidad con cualquier documento que, a juicio de la autoridad merezca fe, y en último caso apelar al dicho de dos testigos conocidos y de buena conducta; de lo contrario siempre resulta, a la postre, aquello de que la autoridad local manda inscribir en los registros consulares a los extranjeros, aunque indirectamente, porque los consules no se avienen a proveer a sus nacio-

nales del correspondiente documento, mientras no los anote en la matrícula, y eso, en nuestro sentir, debe evitarse en lo posible, pues el derecho interno de las naciones apenas llega hasta sus fronteras, aparte de ser contraproducente, porque todo extranjero inscripto en los consulados o legaciones, tiene derecho completo a la protección de su nación. Indudablemente que hablamos con la mayor imparcialidad y sin tener en cuenta, ni siquiera nuestra condición comprendiendo que aceptando esa forma el reglamento sería más liberal y de mejor adaptación.

El artículo 13 que dice: "Los propietarios o gerentes de establecimientos públicos mercantiles, fabriles o industriales no admitirán a su servicio extranjero alguno que no presente constancia de inscripción en el registro de extranjeros"... debió borrarse del Decreto, pues no se comprende que hasta allí pueda llegar la acción del Estado, en lo referente a la propiedad privada, no tratándose, como es natural, de ciertos casos de salubridad, higiene y moral públicas. Además, en esa disposición no se compaginan los términos *propietarios de establecimientos públicos*, porque el primero y el último no parece sino que se excluyen, de lo cual deducimos que hay error en ese artículo o necesita ampliarse para mejor comprensión. Es muy probable que haya equivocación, que siempre es fácil de cometer al tomar de aquí y de allí, según se considere bueno y útil, para formar leyes y reglamentos.

Pudiéramos extendernos mucho más en el examen del decreto en cuestión, pero artículos largos causan disgusto entre nosotros, al leerlos; y así mismo, porque hay que tomar en consideración las circunstancias excepcionales que atraviesa hoy el mundo.

MANUEL N. FERNÁNDEZ

NOVENARIO

Por el eterno descanso del alma de don NARCISO ESQUIVEL, muerto anteayer en la paz del Señor después de recibir todos los Santos Sacramentos, se rezará un novenario desde hoy al miércoles 27, en la Capilla del Sagrario de la Iglesia Catedral, a las 8 3/4 a. m., a excepción del domingo, que será a las 12 m. La asistencia de fieles a esos sufragios será no solo obra grata a los ojos de Dios sino también motivo de particular agradecimiento a la familia del finado.

San José, 18 de febrero de 1918

También en El Salvador la escasez de moneda fraccionaria es notable

De un periódico editado en San Miguel, República del Salvador, tomamos los siguientes párrafos:

«Por todas partes el público se queja de la sensible escasez de moneda fraccionaria, pues a su falta se debe que no se pueda comprar ni se pueda vender. A nadie se le oculta que esto perjudica en alto grado al pequeño comercio y al pueblo en general. Demasiado difícil se hace ahora

cambiar un billete de a peso por moneda suelta, y si se logra cambiar ya es con un 4 por ciento de rebaja, pues en el vuelto los vendedores dan veinticinco en vez de veinticinco centavos por una peseta. De manera, pues, que si se compra una mercancía por valor de dos reales y se paga con billete ya vale veintiocho centavos, lo que no es justo. Y ¿quién es el que sufre? El pueblo, el proletariado, el dañado de siempre.»

Un atrevido robo con escalamiento

El martes en la noche se cometió un atrevido robo en la casa del señor Benjamín Sánchez, que ha revelado la astucia de los ladrones.

A la hora en que se cometió, la familia dormía en la planta baja del edificio; en el segundo piso tienen gran cantidad de muebles y otros objetos. De estos departamentos fue de donde se llevaron varios muebles.

Para llevar su fechoría a cabo los ladrones escalaron la pared trasera, por un tubo de cañería. Abrieron una ventana y se introdujeron a uno de los departamentos.

De allí sacaron los muebles que bastaron por medio de cuerdas, sin cesarse de quitar una de ellas que quedaba colgando de la ventana.

Los perjudicados no notaron el robo hasta la mañana siguiente, y no existe indicio alguno sobre quien pueda ser el autor del robo.

Ecós de la lucha electoral de Colombia

De un artículo de don Laurentino Quintana M., Director de "Opiniones" y prominente republicano de Popayán, tomamos los siguientes párrafos en los cuales pinta al candidato de la *coalición*:

"En Valencia todo se revuelve en una confusión desconcertante e increíble, que no ha tenido hasta hoy explicación satisfactoria. Alma pagana con atavios de místico, así adora las formas de las divinidades helénicas como siente estáticos arrobamientos ante el Dios de los hijos de Israel; lo devora el escepticismo más profundo y luego la fe más ciega; incrédulo y creyente; católico y no católico; democrata y aristócrata; sabe de los gemidos profundos que salen de las almas humildes y hambrientas, y luego, cuando los escucha de veras, se aira contra ellas y lejos de tenderles la mano misericordiosa, les alarga la boca del fusil, que vomita muerte; liberal en la intimidad, ultraconservador en el presencio del ciudadano; consagra reglas de hidalguía y luego las quebranta; máximas de moral política y después las viola; defiende hoy con frenesí una doctrina que mañana refuta y condena; hoy aprueba lo que mañana rechaza; recomienda lo que luego desecha; enaltece a los hombres y luego los combate; los rodea para abandonarlos enseguida. Las ideas en él no tienen estabilidad, pasan por su cerebro vigoroso y por su verbo arrobador, con la ligereza con que una baraja por los dedos de un prestidigitador, produciendo efectos instantáneos de sugestión y de éxito.

Y con un hombre así, de una contextura moral tan rara, no hay seguridad de llegar a determinado punto, ni a un fin preconcebido."

El periódico *herrerista* (evolucionista) redactado por el Dr. Fortunato Pereira dijo que don Marco Fidel Suárez es hasta incapaz de formular un programa de Gobierno; pero don Guillermo Valencia—candidato del *herrerismo*, había dicho algún tiempo antes:

"A ser cierto, como dijo Núñez, que el partido conservador es una religión, Suárez merecería llamarse el Director admirable de nuestra iglesia militante".

Y también había dicho: "El Directorio (conservador) es un superdreadnought, majestuoso en su fuerza, temible en su poder. Su Comandante, el señor Suárez, un expeito hombre de mar, un viejo domador de las olas políticas".

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

No es de rigor el uniforme

Sabido es que todos los años se ha obligado a las alumnas del Colegio de Señoritas a usar uniforme, pero este año, en vista de que han ingresado a ese plantel muchas niñas pobres, que no pueden satisfacer ese requisito, el señor Ministro de Instrucción Pública, pasó una nota al Jefe Técnico, para que éste a su vez, hiciese saber al Director del Colegio, que dicho uniforme no será de rigor.

Acciones del Monte

El Monte Nacional de Piedad, por acuerdo tomado en Consejo de Gobierno, puso a suscripción pública una cuarta emisión de dos mil acciones, de \$5 cada una, por estar ya cubiertas las anteriores.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

AVISOS EC

Cada 25 palabras o inserción. Cada cinco pesos, cinco céntimos más tamos anuncios por mense

SE VENDE en Montevideo una casa de madera, con Informes oficina Schottenstr.,—15 v. alt.)

MAESTRA con enseñanzas particulares, más asignaturas. Se recibe y bordados. En esta oficina. (Ab. 1º 8 v)

SE necesita una esquina para que tenga habitación

PARA OFICINISTA SION... Se vende un escritorio con poco uso, en bu Smith C. Bros N° 3 v. Apartado 821.

SE venden discos sueltos al cambio del 300. fabrica de medias darán.

PERSONA activa, en negocios, extranjero como Administrador de una casa con conocimientos módico. En esta oficina

LECCIONES A DOMICILIO. Se dará este año primaria a domicilio. He por mes. Referencias: Hebe Vargas. Teléfono

AVENTINERÍA de Guadalupe queña de café, caña y leche. Casa de habitación buentada 111.

RECUERDOS del Sr. José de la Montaña. Estampas, medallas, de venta en la librería L

PAPEL BLANCO para impresión a \$3. calidad y de tamaño gran

SE NECESITA comprar una casa contra tributo de Velas "La Caro" pre los mejores CIGARROS elaborados en el país LONDRES, Panetelas, Supper, Especiales, N.º cinco, de su Fábrica "El cinco" a la oficina de Justino J. Apartado 233. Muy pronto Brevia de la

ORNAMENTOS para camos en todos los IGLESIAS. CLARA E. edral. Apartado de Cor

Confites de las mejores

LA G

Especialidad en dulces y m

SALON

Pida siempre por y enseguida.

LA MA

EDUARDO CA

Apartado 979.

En el M

Acaba de

Frutas secas, Mel

Albaricoques, Pera

Dátiles, Hig

Eslabones - Mechi

Licores - Aba

Ventas al por may

LA PO

CANTIMA, PUL

300 varas al sur de

Se vende un bilboliche propios paos públicos.

ELI

ANUNCIOS

LA ACCI

NOMICOS

ps 25 céntimos por
tras o fracción de ex-
er inserción. No acep-
de cuatro inserciones.

de Oca frente al tran-
señora viuda de Dent,
da y con gran solar.
necesores Parque Cea-

años de práctica, da
e inglés, cocina y de-
n trabajos de costuras
n daremos informes.

propia para negocio,

MAGNIFICA OCA-
na máquina de escri-
n estado, marca L. C.
ble. Dirigirse A. N.,

os, victor muy buenos,
De 5 a 6 p.m.—En la
zón.

a años de experiencia
ro, ofrece sus servicios
acienda o finca. Cuen-
mico-agricolas. Sueldo
forman.

ICILLO. Como siem-
ciones de enseñanza
as a solicitud. \$ 30.00
s que se pidan. Maca-
4 y 438.

DS de la Estación del
e, vendo una finca pe-
ta, magnífico clima.—
agua. Informes Apar-

Real Santuario de San

magenes de bulto, etc.
hmann Sauter Co.

endemos en esta Admi-
l centenar. Muy buena
de.

tar o tomar en alquiler
res búsqueda en la Fá-
as ALLI busque siem-
RRILLOS y PÜROS
n tabacos importados
Conchas, Brevas After
donales dos y tres por
e, Nacionales. Pida todo
Jvarez García.
Teléfono 214
mejor calidad. San José

el Culto Divino fabri-
los estilos MARIA J.
AUN. Lado Sur de Ca-
reo 370.

frescos
es marcas en
EISHA
servicios para
atrimonios
DE TE
el teléfono 439
le atenderá

ARINA
ETRO SABORIO
Teléfono 584
mercado

de recibir
ocotones, Ciruelas
s, Manzanas, Pasas
as en petacas
a y Piedra de fuego
rrotos - Granos
or y al menudico

DUPEE
PERIA Y VIVERS
de la Botica Francesa
ar de 1º clasé y un
a club o espectacu

AS VARGAS M.

E EN

ON SOCIAL

Los dramas del alcohol

Un hombre en estado de ebriedad, hiere a su hermano

No es este el primer caso que se registra en nuestro país, de que un individuo, en estado alcohólico, cometa un crimen, escogiendo por víctima a un miembro de su familia, para dar a comprender la triste desmoralización en que se encuentran muchas gentes.

El hecho de que nos ocupamos tuvo lugar en el pueblo de La Palma, y los protagonistas lo fueron los hermanos Angulo, personas de buenos antecedentes.

Uno de ellos fué invitado por sus amigos a tomarse unas copas, lo que aceptó, siendo la primera vez que lo hacía.

Una vez ebrio, se encaminó hacia su casa, en donde su hermano le reprochó durante por el hecho de haberse embriagado.

Este reproche fué el motivo para que prosiguieran acalorada discusión, teniendo por resultado que el "chispo" diera un machetazo en la espalda a su hermano.

Cuando este cayó al suelo, ensangrentado, el agresor se dió cuenta del hecho, yendo él mismo a llamar a un médico y luego entregose a las autoridades.

Según parece, el herido al saber que su hermano estaba preso, le sacó bajo su fianza.

Hospicio de Huérfanos de Cartago

Dirigido por los PP. Salesianos

El Director de este Hospicio pone en conocimiento de los padres de familia que desean dedicar a sus hijos al aprendizaje de algún oficio y darles una educación sana y moral, que este plantel ha reanudado sus tareas el primero de Febrero en curso. Todavía queda abierta la matrícula.

Este Hospicio consta de los talleres siguientes: Carpintería y Ebanistería, Herrería-Mecánica, Sastrería y Zapatería. Hay también la sección de Agricultura. Además, para el joven aprendiz, hay clase diaria en la que se le imparte la instrucción que ha de tener todo buen artesano, conforme a los programas de las Escuelas Profesionales Salesianas.

En el Hospicio se ha abierto este año una escuela de primera enseñanza que consta de los cinco primeros grados, y en conformidad con los programas gubernativos.

En esta escuela se admiten también alumnos externos. Para informes, dirigirse al Director del Hospicio. Cartago, febrero de 1918.

Sección Oficial

Gobernación

Se nombró a la señorita Victoria Echeverría para escribiente del Registro Cental del Estado civil, en remplazo de la señorita Adriana Bonilla, quien renunció. Instrucción Pública

Se le concedieron tres meses de permiso a la Directora de la escuela Superior de Niñas Nº 7 de esta ciudad, señorita Eloisa Bonafil, y que la sustituya por igual tiempo la señorita Adelia Carranza.

Se concedieron tres meses de permiso al Jefe de la Biblioteca de Alajuela, señor Narciso Zúñiga, y se nombra en su lugar al señor Gilberto Avila.

Hacienda y Comercio

Se nombró para Subinspector de Hacienda de San Carlos al señor Elicio Hidalgo.

Exportación de café

El viernes pasado, se exportaron por Puntarenas, para San Francisco de California y en el vapor San Juan 3045 sacos de café.

A mediados de esta semana, se exportará por aquel puerto otro tanto y es de esperarse, que si a fines de la misma arriba vapor, se pueden despachar por lo menos seis mil sacos de café. Como se ve, la exportación de tan preciado grano, está resultando muy satisfactoria por la vía del Pacífico, pues, casi si se quiere, el único mercado que hoy día esta abierto para este país es el de San Francisco.

Oiga la Municipalidad de Goicoechea

En el distrito de Calle Blancos al frente Oeste de la ladrillera de don Juan Barboza, se encuentra un puente en muy mal estado, que necesita su reparación lo más pronto posible para evitar una desgracia el día menos pensado.

Esperamos que la honorable Corporación Municipal ha de tomar buena nota de lo indicado y procederá a su pronto arreglo.

Si tiene Ud. la piel irritada y cubierta de granos, la ZARZAPARRILLA DE CHANNING puede darle excelentes resultados. Preparada especialmente para combatir estas enfermedades.

FUME
CHUECOS
SOLO
CHUECOS
NADA MAS QUE
CHUECOS
Frescos, Sabrosos, Baratos
ARROZ - CANELA - TRIGO
Depósito general en
LA MARINA
Apartado 797 :-: Teléfono 584

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit del Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
Jaime Tormo
avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su
NUEVO LOCAL
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

COLEGIO EVANS
FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.
Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

E. M. EVANS.
Director General

FIJARSE BIEN
Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra Librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijarse y evitar equivocaciones.
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

50 colones
de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

Notas de Alajuela

La cuestión del menudo quedó ya solucionada el domingo 17, pues a Municipalidad imprimió vales de 5, 10 y 25 céntimos; en gran cantidad; dichos vales se venden en la Tesorería Municipal, con el 1% de interés. Felicitamos a los regidores por el favor tan grande que han hecho al comercio.

El domingo 24, pasará por la pantalla del Teatro Municipal, una de las mejores películas: «El Pillete de París». Esta vez, como las otras, el público sabrá corresponder con su asistencia, a los esfuerzos del señor Casoria.

Entre nosotros se encuentra el General don Alfredo Pita, Gerente de la Compañía "La Alianza". Lo saludamos.

Muy agradecidos estamos de nuestro Comandante don Mariano Solórzano, por haber accedido a los deseos del público, de que las retretas se den los domingos, lunes, miercoles y viernes.

El incansable empresario don Marco Aurelio Soto, pondrá, dentro de pocos días, al servicio del público, un salón reservado para señoras, en su elegante refrestería. Muchas pesetas le deseamos.

Para Estados Unidos partirán dentro de pocos días, don Manuel Hernández y su señora esposa. Buen viaje.

El domingo estuvo entre nosotros don Miguel Trejos.

Don Francisco Soler y su señora, se encuentran de temporada entre nosotros. Los saludamos.

Salieron para Heredia las señoritas Esperanza y Blanco Villalobos.

Aclaración

Como de la forma en que apareció un suelto en nuestra edición de ayer, alguno pudiera deducir que Da. Balvenera v. de Fernández recibió una herida en la mano, advertimos que se trata de una quemadura accidental, encontrándose ya muy aliviada la estimable señora.

Excesos en la comida y bebida probablemente causan más males que cualquier otra cosa. Ayuda de su sistema a eliminar venenos con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

La compañía de Operetas y Zarzuelas, dará su segunda función el sábado próximo

La Compañía Artístico Nacional de Opereta y Zarzuela dará su segunda función, el sábado próximo, en el Teatro América.

Para esa función, se pondrá en escena la opereta La Viuda Alegre, y en la que harán su debut, el barítono don Aurelio Castro y el tenor don Juan de Dios Rodó, quien hizo sus estudios de canto en Italia.

Está por demás hacer algún comentario sobre el particular, pues ya el público capitolino ha sabido apreciar repetidas veces los dotes artísticas de los debutantes, y el domingo pasado las de la Compañía en general.

Otras de las obras que están en ensayo, son La Tragedia de Pierrot y Los Guapos.

Sobre la propiedad de las ideas

Para el Dr. William y D. Manuel Burgos (h.)

Lector amigo: ¿Has pensado seriamente alguna vez, en la propiedad de las ideas?

¿No? ¡Pues yo tampoco! Pero un hermoso y profundo estudio literario de Zumeta, me ha sumido en honda reflexión. ¿Será verdad que en el campo intelectual es donde mejor puede fructificar la simiente aforística de Sully Proudhon: "la propiedad es un robo"?

No sé lo que habrá de cierto en eso. Lo que sí creo con Zumeta, es que nada hay tan «complicado, difícil e irresoluble como determinar de quien es una idea», y a veces hasta una frase.

Es imposible analizar la cantidad de ideación ajena que llevamos en nosotros. Muchas de nuestras ideas principales, son fruto de nuestras conversaciones, de nuestras lecturas, de nuestros estudios, y de nuestras audiciones. . . .

¿Cuál es la fuente de nuestras ideas? ¿Dónde está la idea madre? ¿La elaboración de las ideas es el producto del entendimiento secular de una multitud anónima, o es como dijo Prentice Mulford la cantidad de moléculas infinitesimales de ideas que flotan en el espacio y que se nos introducen furtivamente por las mallas del cerebro y se van por los afinados nervios pensantes hasta llegar a los labios o a las puntas de la pluma?

¿Será cierto que esa multitud anónima de que nos habla Zumeta, va acumulando la materia intelectual que más tarde la observación selecciona y un día el sabio la convierte en ley o el genio la cristaliza en fulgente síntesis?

Tal vez por no poderse contestar satisfactoriamente el anterior interrogatorio, es por lo que el mundo jurídico ha creído prudente prohibir la indagación de la paternidad intelectual.

El pensamiento de un hombre del siglo XX es producto del pensamiento de los hombres de siglos anteriores, lo dijo Nietzsche. Y Rodó aseguraba que el polvillo impalpable de las edades agita las alas del recuerdo que fecunda el cerebro y hace surgir de nuestra mente la obra imaginativa o de pura fantasía.

También Maeterlinck simbólicamente dijo que los hombres modernos, cual enjambre de abejas, liban la miel de las flores faraónicas. . . .

De todo lo cual puede deducirse que nuestras ideas son seculares, producto casi siempre de ideaciones ajenas que llevamos en nosotros, como fruto maduro de nuestras conversaciones, de nuestras lecturas, de nuestros estudios y de nuestras audiciones. . . .

DR. JOSÉ C. Y VIVAS

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIABLA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.

MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socio)	Lugar en que estaba inscrito	Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
142	Zeledón Clotilde S. de	Guadalupe	S. Franc? Asis, Cartago	26 Enero
143	González Soto Alberto	San José	Seminario	19 Enero
144	Trejos Ramona	Tuis	S. Franco. Paula, M. R.	25 Enero
145	Martínez M. Luis	San José	Seminario	24 Enero
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1 Febrero
147	Soto S. Josefá	San José	Seminario	3 Febrero
148	Esquivel Narciso	San José	Seminario	18 Febrero

El Secretario

La Fábrica Richmond es la más popular

Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS
Kola — Limonada — Zarza — Ginger Ale
Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

P Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**
u **LA ZARAGOZANA** **u**
r Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R. **r**
o DEPOSITO EN SAN JOSE, **o**
s **LA POUPEE** de ELÍAS VARGAS M. **s**

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

Calle Central lado sur San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

La Librería Española

— de —

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Beheverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

EL MERCADITO

Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arzo Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Bariles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

EL PORVENIR GRAN FABRICA DE PUROS H. E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Pase de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de El General de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

Alfonso, de Joaquín Quijano Acuña y Erasmina Montero M.
José, de Anita Alvarado.
José, de Juana Marín G.
Carmen, de Ovidia Mora.
Antonia, de Margarita Acuña.
Daysi, de Cristina Quesada C.
Lucila, de Angelina Solano Meléndez.
Alberto, de Alberto Cordero y Dora Calderón.
Carlos, Claudio, Arturo, de Carlos María Jiménez y Mercedes Flores C.
Elisa y Rafael, de Carlos María Jiménez y Angélica Sancho Jiménez.
Oscar, de Juan B. Monestel y Emerentiana Ureña.

PASAPORTES

Domingo Rivas Callejas, 28 años, para Nicaragua.

ma Nazari.

Silvio F. Pellas, 26 años, para Nicaragua.
Carlos Fontana, 48 años, para Panamá.
Charles A. Missener, 26 años, para Colón.
Juan Rodríguez, 16 años, para Colón.

Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS

Giorgi Davalli, San José. Modesto Ballestero, San José. Juan Artavia, Montes de Oca.

SALIDAS

Juan Calvo, Cartago. Casiano Torres, Turrialba. Rafael Madrid, San José. Clotilde Chaves, San José.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

TIP. DE SAN JOSE